

Dolor y duelo en la España Nacional

El Generalísimo Franco preside, en Burgos, el entierro del invicto caudillo del Ejército del Norte, y sus acompañantes en el avión

En el cementerio de Pamplona ha recibido sepultura el cuerpo del glorioso vencedor de Dar Acobba y Somosierra. - Toda España ha exteriorizado su dolor. - En Burgos, toda la ciudad, asistió al sepelio. - En Victoria la muchedumbre, brazo en alto, presenció el paso del coche fúnebre camino de Pamplona. - En la capital navarra Millán Astray pronunció la última oración por el Caballero Laureado Emilio Mola Vidal

El entierro en Burgos

Todo Burgos, haciendo sentir con su presencia en las calles el dolor que le conmueve, ha asistido al entierro del General Mola y de sus cuatro acompañantes, en el avión que les ha llevado a la muerte. Y decimos todo Burgos, dando a esta expresión su mayor alcance, porque las ciudades históricas no son de ayer, sino de siempre. Y el Burgos, que ha llorado el paso del cadáver de Mola, sintiéndose a la vez orgulloso de una raza nunca agotada, es el Burgos que ha visto, a través de los siglos muchos soles, sobre esa Catedral, cuyas augustas piedras son aurea ceniza perdurable. El alma de un pueblo que se renueva persistiendo en sus virtudes esenciales ha alentado este imponente duelo, sin precedentes en las crónicas burgaleses, que han sido, esta tarde un trozo patético de Historia de España.

Sobre el público, hondamente emocionado, parecía flotar toda una población fantástica, enriquecida, en el transcurso de las centurias, por héroes de romance, que han venido a dar guardia de honor al cadáver del General Mola, guerrero y misionero, como aquellos reconquistadores de tierras y almas.

He aquí el cadáver del General, encerrado en arca de caoba que envuelve la Bandera nacional y cubren flores y flores! ¡Qué gesto de disciplinado dolor al dejar el féretro sobre el arnés de los portadores de aquel, comilitones a la manera antigua, hermanos en la vida como en la muerte, que es otra forma de vencer, porque se lega un ejemplo!

La muchedumbre, que llena la Plaza, no emite ni el menor ruido. En silencio sube la emoción de todos desde el corazón hasta los ojos y el ánimo se fortalece en la fe y en la esperanza, cuando, puesto el cortejo en marcha, las gentes ven, en pos del arnés con el cadáver de Mola, al Jefe del Estado y Generalísimo. Su gesto debe servir de cánón al gesto de todos. Franco, que camina lento, con el paso propio de las grandes solemnidades, lleva la cabeza muy levantada y en el semblante una expresión serena, de reposada gravedad. Los ojos de Franco, humedecidos sin duda, giran lejos. Va solo, como cumple a su jerarquía suprema, pero, ¿no será deficiencia de nuestros sentidos si no descubrimos, junto a él, en alegría viviente, a la madre España, enlutada, pero también virgine?

Marchan, detrás del Generalísimo, alineados por el protocolo, los diplomáticos nacionales y extranjeros, dos arzobispos, un nutrido grupo de Generales, Comisiones militares y civiles.

Algunas pinceladas de color animan la masa abigarrada del público que se integra en el cortejo mismo que desborda las calles y que deja, tras de cada esquina, un oleaje de emoción mal remansada. Más vivos colores sobre las casaca; porque es el día del Sagrado Corazón. Profusión de colgaduras, con la sordina de negras gasas y crespones.

Más arriba, en el cielo de la tarde, un amplio tañido de campanas. Bronce de siglos que se conmueve también y nos conmueve.

El duelo se despidió y una música hace sonar el Himno Nacional. Por el oído se nos mete en el corazón y nos suena, más que nunca, a gloria. La gloria del héroe que no lo ha sido en vano. La victoria dejará caer sobre su tumba nuevos laureles y en todos prenderá el ejemplo de una vida.

Pero Mola, evidentemente, no ha muerto. ¡Viva Mola! -- grita alguien que hace traspasar por la fuerza de sus sentimientos las realidades de primer plano. El féretro se lleva el despojo carnal del héroe, no su espíritu. Si los espíritus pecieran no nos habría sido posible ver, como hemos visto esta tarde de dolor, de fe y de esperanza, a un prócer fantasma del pasado en plena palpitación de vida. Porque es el caso que, tras la ambulancia sanitaria que partió carretera adelante, llevando a Pamplona -- a su Pamplona -- el cadáver de Mola, hemos visto caminar a la sombra del Cid, surgida de la entraña misma de Burgos, cabeza de Castilla y corazón de la España Nacional.

¡El héroe con el héroe!

El lujo es hoy un atentado, contra los deberes patrios. La frivolidad y el rutinario cotilleo, en ellas y en nosotros, no son más que manchas que enturbian la claridad de los nuevos horizontes. Para tener derecho a formar parte de esta comunidad española, amante de la tradición y de la Patria es preciso mantener la conducta que el momento nos impone.

EL DOLOR DE BURGOS

Burgos, 4.—La muerte del General Mola, en el desgraciado accidente de aviación, causó profundo dolor. El Alcalde de la ciudad, una vez que hubo sido confirmada la triste nueva testimoniada por el General López Pinto, el dolor del pueblo burgalés.

El Ayuntamiento, que se reunió, con carácter extraordinario, adoptó el acuerdo de asistir al sepelio en Corporación y que los concejales velasen el cadáver, en el salón de la Capitanía General.

LOS RESTOS DEL INVICTO CAUDILLO Y SUS ACOMPAÑANTES EN CAPITANÍA GENERAL

Burgos, 4.—Los cadáveres del Caudillo del Norte, General Mola, sus ayudantes y los pilotos quedaron expuestos en el salón de Capitanía General, alrededor de las doce de la noche. El traslado se verificó en ambulancias rodeadas de pilas de flores.

En el salón del trono se había instalado la capilla ardiente.

Los féretros estaban envueltos en la bandera nacional y cubiertos de flores.

La capilla había sido adornada con lienzos negros y el altar había sido montado en el lugar que ocupaba el trono.

Soldados de la guarnición, con estandartes, Requetés y Falangistas daban escolta de honor a los cadáveres.

LLEGA A BURGOS NUMEROSAS PERSONALIDADES

Burgos, 4.—Durante la tarde de ayer y esta mañana llegaron a esta ciudad numerosos familiares de los gloriosos finados.

También llegaron a Burgos el Jefe del Gabinete diplomático del Generalísimo, el General Gil Yuste, el General Cabanellas, el Subsecretario de la Secretaría de Guerra, el Presidente de la Junta Técnica del Estado, el Jefe de Policía, el señor Sainz Rodríguez, Conde de Rodezno, el Gobernador General del Estado, General Valdés, el Jefe del Ejército del Centro, General Saliquet y numerosas representaciones de organismos navarros y de varias provincias.

LOS RESTOS DEL GLORIOSO MOLA DESCANSARÁN EN NAVARRA

Burgos, 4.—Habiendo solicitado la Diputación de Navarra el cadáver del General Mola para darle sepultura en tierra navarra y habiéndose accedido a ello, el traslado se efectuará después del entierro.

TODO BURGOS DESFILE ANTE CAPITANÍA GENERAL

Burgos, 4.—A las diez de la mañana cerró el comercio y se suspendieron toda clase de trabajos, en testimonio de dolor por la muerte del General Mola y sus acompañantes en el tragico accidente de aviación.

Los balcones de todas las casas lucían las colgaduras nacionales con lazos negros y en los edificios oficiales las banderas se hallaban a media asta.

Desde la mencionada hora comenzó a desfilar todo Burgos, ante la Capitanía General, donde se había instalado la capilla ardiente. Destacadas personalidades estuvieron orando ante los restos del glorioso Caudillo del Norte.

LLEGA A CAPITANÍA GENERALES Y OTRAS PERSONAS

A las once de la mañana comenzaron a llegar a Capitanía General los generales, Jefes y oficiales del Ejército Nacional. En la plaza se agolpaba una muchedumbre, que guardaba un silencio solemne al paso de los vivos a España, a Franco y a Mola. En el zaguan de Capitanía se

hallaban los maceros municipales, con las mazas enlutadas. En la escalinata los soldados hacían guardia.

LOS REPRESENTANTES DE ITALIA, ALEMANIA Y GUATEMALA ORAN EN LA CAPILLA ARDIENTE

A las doce menos cinco llegó el representante de Alemania en Burgos, Von Batet, el encargado de Negocios de Italia, señor Nossin; General italiano, Doria Cauratt; agregado de la embajada italiana y encargado de Negocios de Guatemala.

También llegaron los generales Cabanellas, Dávila, Gil Yuste, Orgaz, López Pito, Jauregui, Moscardó, Serrador Jordana, Saliquet, Valdés y Cabanillas y los coroneles García Esamez, Rada, López Bravo; Montaner, y también, los arzobispos de Burgos y Valencia.

El señor Sangroniz, Jefe del Gabinete Diplomático recibió a los representantes extranjeros que pasaron a la capilla ardiente donde oraron ante los cadáveres.

LLEGA A BURGOS EL CAUDILLO FRANCO

Durante largo tiempo Franco reza ante los cadáveres

A las doce en punto llegó S. E. el Generalísimo Franco, acompañado de sus ayudantes Díaz Varela y Martínez Masas.

El enorme gentío que llenaba la plaza al darse cuenta de la presencia del Caudillo prorumpió en enormes ovaciones y vitores a España, a Franco y a Mola.

El Generalísimo después de pasar revista a las tropas que le rindieron los honores de su alta jerarquía penetró en el edificio acompañado del General Dávila, dirigiéndose a sus habitaciones particulares, donde permaneció breves minutos y poco después pasaba a la capilla ardiente, donde, como cristiano, el Caudillo elevó sus oraciones al Sumo Hacedor por el alma de los gloriosos finados.

El Caudillo Franco, en pie ante los cadáveres permaneció conmovido pero sereno, mientras sus labios murmuraban unas oraciones.

Mientras tanto dos prelados rezaban solemnes rezos.

LOS FÉRETROS ENVUELTOS EN LA BANDERA GLOPIOSA DE ESPAÑA

El cadáver de Mola en un arca de caoba se coloca en un arnés de Artillería. Momentos de gran emoción

El primer féretro que salió de Capitanía General era el del sargento mecánico de aviación, Luis Fernández Barredo y a continuación los cadáveres del capitán de aviación Angel Chamorro, comandante Senae y teniente coronel Pozas. Todos los féretros eran llevados a hombros de oficiales y depositados en coches fúnebres y envueltos en la bandera gloriosa de España. Sobre los féretros se colocaron en gran cantidad de coronas y flores.

El momento de aparecer el féretro que contenía los restos del glorioso Mola, un arca de caoba, fué de gran emoción. El féretro era bajado a hombros de los Jefes del Estado Mayor, mientras las banderas de música entonaban el himno nacional y las tropas presentaban armas.

La emoción de estos momentos solemnes es indescriptible en la multitud estacionada en la plaza frente a Capitanía General.

El féretro del egregio General iba envuelto en las banderas de España y de Navarra y fué colocado en un arnés de Artillería, tirado por caballos y cubiertos de coronas de flores.

LA FUNEBRE COMITIVA INICIA SU MARCHA

En primer lugar iba el Cruz Alzada, el clero de la parroquia de San Clemente.

pués los coches fúnebres, armón de artillería y su jerarquía. A los doce y medio de la calzada se elevó a alta, como corresponde al espíritu invicto de España gloriosa. Dolor del Caudillo y dolor de España se confundían con entereza.

La gente guarda un profundo y solemne silencio, que a veces se turba por las oraciones al Caudillo y vivas a Mola.

Detrás del Generalísimo marcha el embajador alemán y los encargados de Negocios de Italia y Guatemala, el Jefe del Gabinete Diplomático, dos generales italianos, agregados de la embajada de su país, los arzobispos de Valencia y Burgos, los generales españoles y representaciones de las Corporaciones nacionales y locales.

DESDE LOS BALCONES SE ARROJA UNA VERDADERA LLUVIA DE FLORES SOBRE LOS ATAÚDES

Durante el trayecto de la fúnebre comitiva la gente se agolpaba en las calles y en los balcones en los que en la bandera nacional se había colocado lazos negros. Desde las ventanillas y balcones las mujeres arrojaban verdadera lluvia de flores sobre los féretros. Otras muchas personas se arrojaban y rezaban en voz alta.

Ante el Convento de las Siervas de Jesús se detuvo un momento la comitiva, dándose vivas a España, al Caudillo Franco y al General Mola.

SE DESPIDE EL DUELO

Todo Burgos desfila ante los cadáveres

Ante el Monasterio de la Sierra se despidió oficialmente el duelo. Las fuerzas desfilaron ante los féretros rindiendo honores y todo el público ante el Generalísimo, con inigualable emoción.

Colocados los féretros en línea se cantaron solemnes rezos. Después fueron colocados en coches ambulancias sanitarias y partieron en las siguientes direcciones:

El del General Mola a Pamplona, teniente coronel Pozas, a Zaragoza; comandante Senae a Logroño; capitán Chamorro a Valladolid, y sargento mecánico, Luis Fernández, a Quintanar de la Orden, su pueblo natal.

A las ambulancias siguieron largas caravanas de automóviles, entre ellas una del Ayuntamiento de Burgos que continuará hasta Pamplona acompañando al cadáver del General Mola.

La emoción en Burgos ha sido grandiosa. Jamás se ha conocido manifestación igual.

PASA POR VITORIA EL CAUDILLO DEL GLORIOSO GENERAL MOLA

Vitoria, 4.—A las cuatro y media de la tarde ha pasado por Vitoria el cadáver del glorioso General Mola, con dirección a Pamplona.

Las radios locales habían anunciado el paso del cadáver y todo el pueblo se lanzó a la calle para rendir un postre homenaje al gran soldado.

La comitiva fúnebre, entró por la carretera de Castilla. En ella estaba concentrada una gran multitud, compuesta de todas las clases sociales y en perfecta formación y orden detrás de las autoridades.

El coche fúnebre ha pasado de largo entre la emoción de la inmensa multitud agolpada a ambos lados de la carretera que saludaba con el brazo en alto.

Cuando la comitiva había desaparecido se degastó la emoción del público que comenzó a vitorear al General Mola, a España y a Franco.

Bajo el cielo de Navarra

¡Ya está en el seno de Dios! ¡Ya reposa en la paz! Aquí ya le ha despedido por España entera el pueblo de Pamplona. Allí, en el cielo, para recibirle, han formado en cuadro de honor, los gloriosos laureados Primo de Rivera, Sanjurjo, González Tablas, Valdés, Arredondo, la Cruz y La Cag.

Emilio Mola, con su laureada sobre el pecho, envuelto en la Bandera de España, dejó, en este cementerio, su envoltura carnal a las ocho y veinte de la tarde. Pero su espíritu quedó en el Ejército, floreció en todos sus compañeros de armas, desde el invicto Caudillo al último soldado.

Las nubes, la niebla, en estos días ponían sombras de tristeza en el ánimo del General Mola porque le impedían dar a España la gloria de un nuevo triunfo. Esas nubes, esa niebla tan enemiga suya, que acabaron por matarle, hoy han huido cobardes, derrotadas por el sol esplendoroso de la España nueva.

Destellos de luz en los campos olorosos. Destellos en las banderas, en las colgaduras, en todos los pueblos y caseríos, del largo recorrido, recibieron en homenaje postumo al bravo triunfador de Somosierra, que por duelo se ensombrecían con las negruras de crespones, expresivos del gran dolor que España sufre.

En aquel pueblecito alavés, acogió el paso del cadáver una verdadera lluvia de flores, amapolas, margaritas amarillas, siempre la bandera de España.

En estos caseríos navarros, de esta Navarra, que en sus campos sólo tiene hombres de edad dilatada o zagales de cortos años, que, en unión de las bravas mujeres, trabajan la tierra, porque los hombres todos están en los frentes. En ese caserío, una doble fila de ancianos, mujeres y niños, han presenciado el paso del cortejo fúnebre, de rodillas, orando por el alma del invencible Mola.

Y en Pamplona la solemnidad de ritual, con el fervor más respetuoso del pueblo. De la Comandancia a la Diputación, el cortejo ordenado, solemne y en este desfile el pueblo unánime. Veo la figura simbólica de Millán Astray, hoy doblemente respetable, por ostentar la representación del Jefe del Estado, el Generalísimo Franco.

Después el Cardenal Primado en compañía de los Obispos de Pamplona, Gerona y Auxiliar de Valencia, luego los Gobernadores civiles y militares de Navarra, Alava y Guipúzcoa y los Ayuntamientos y Diputaciones de estas provincias y detrás, con el General Solchaga, los otros jefes que salieron en unión de Mola para Somosierra a dar el grito de redención de España.

En el Portazgo de Pamplona, se ha despedido oficialmente el duelo, pero todos los camaradas de Mola han seguido hasta el cementerio y allí ya en la penumbra del atardecer, han tomado el ataúd, que encierra sus gloriosos restos los hombros de sus compañeros de siempre, Escamez, Rada, Gazapo, Troncoso, Escribano, todos en fin los que, con él, han laborado día por día este glorioso renacer de España.

Ya frente al nicho un minuto de silencio. El General Millán Astray habla por España entera. Dice: ¡Emilio Mola Vidal, Caballero Gran Cruz de San Fernando, General invicto del Ejército del Norte, el héroe de Dar Acobba, al frente de los Regulares; el héroe de Somosierra, al frente de la flor de la juventud española, Emilio Mola Vidal, el más leal de todos los leales, el más bravo de todos tus camaradas; Descansa en paz. En nombre del Jefe del Estado, del Caudillo, del Generalísimo Franco, yo te deseo el reposo eterno. Por última vez, y en nombre de la Patria, te demuestro gratitud. ¡Emilio Mola Vidal, la gloria de tu vida y de tu muerte, nos servirá, a todos de ejemplo! ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo! ¡Viva Mola! ¡Viva Mola! ¡Viva Mola!

Cuando todos, enardecidos, contestábamos estos vitores, el General Millán Astray, el fundador de La Legión, levantó su voz, con la oración postuma, que se rezaba, siempre, al dar tierra a un legionario. ¡El himno de La Legión!

Ya colocados en la serenidad de la noche los primeros luceros, dejamos al ilustre General, al gran Español, al invencible militar, en la calma y sosiego de la tierra. Desfilan ante él, sus camaradas. Y solo por un momento, un momento no más, tienen lágrimas en los ojos. Pero a los pocos pasos se rehace la raza que dió hombres como Mola y gritan: ¡Por Mola y por España! ¡Adelante!

Unidos en la gloria, prestando guardia en los luceros, están los mártires gloriosos de la nueva España. En el campo de la lucha y en la retaguardia nacional viven los españoles, unidos también, fija su mirada en el recuerdo de los que cayeron como héroes y con su fe puesta en Dios y en nuestro digno salvador Generalísimo Franco.

INFORMACION GENERAL DE CEUTA

Entierro del niño fallecido en el desgraciado accidente de la Barrada del Príncipe

Antonio Santos Correa ¡Presente!

Ayer, a las diez de la mañana se efectuó el traslado del cadáver del niño Antonio Santos Correa, desde el Cuartel de Pelayos donde se había instalado la capilla fúnebre, hasta el Cementerio de Santa Catalina.

Momentos antes de la hora se habían congregado en dicho cuartelillo, los flechas y peayos, los cuales han estado toda la noche haciendo guardia al cadáver del niño Antonio Santos Correa.

El féretro iba envuelto en una bandera nacional y cubierto de flores.

Rompían la cmitiva tres hermosas coronas llevadas por los flechas y peayos y dedicadas por ellos al compañero muerto.

Detrás marchaba la parroquia con cruz alzada y seguidamente la presidencia del duelo, formada por el padre del niño, el señor Alcalde, don Fernando López Canti, el ex-marada Jefe de Integración, señor Santos, el camarada Pelegrina, Delegado de enseñanza y el Jefe de la Policía. Marcha han detrás muchos vecinos de la barrada del Príncipe en su mayoría obreros y bastante elemento civil de la población.

Finalmente marchaban los flechas y detrás los peayos.

El duelo se despidió en el sitio de costumbre, habiéndose pronunciado antes de despedir al féretro las frases de rigor. El maestro e instructor de los niños proclamó en voz alta el nombre de Antonio Santos Correa, contestando todos los niños: ¡Presente!

Enviados desde estas columnas nuestra sincera condolencia a los padres del niño así como a los flechas y peayos.

IMPORTANTES DONATIVOS ENVIADOS AL SEÑOR ALCALDE PARA ATENDER A LOS FAMILIARES DE LAS VICTIMAS DEL BARRIO DEL PRINCIPE

Ceuta entera va acudiendo para ayudar a nuestra primera autoridad municipal, con objeto de poder atender a las necesidades penurias de los familiares de las víctimas del

sensible accidente ocurrido en la barrada del Príncipe Alfonso.

Son varios los donativos que se están recibiendo con este objeto y esperamos de la caridad del pueblo de Ceuta acudir para remediar en lo posible la triste situación de estas pobres víctimas.

En el día de ayer se recibieron además de las cantidades enviadas por el personal de este periódico que ascendía a 95'00 pesetas de don León Fenollá 200 pesetas; la niña Afriquita Pérez Romero, 20; de un cabo de Regulares del 5' tabor, 14 pesetas; del Bar Lolita, familiares de Antonio Anta, 14 pesetas; de don Francisco Lamorena Pulido, 5 pesetas; de doña Angeles Sanz de Buruaga, 25; de don Diego de la Rubia Benzo, 5 pesetas. Suman en total, 388'00 pesetas.

Tenemos entendido que el Ayuntamiento donará para tal fin una importante cantidad, así como algunas entidades oficiales que han ofrecido enviar sus donativos.

Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO

Esta Comisión precisa adquirir los artículos que figuran en los anuncios del Boletín Oficial de esta ciudad, Cámara de Intendencia Militar de Marruecos y Administración del citado Hospital, en la que podrán conculcarse las condiciones técnicas-legales.

Para debido conocimiento se hace presente, que cuando algún comerciante ofrezca artículos a precio superior al de tasa establecido por el Negociado de Abastos del Ayuntamiento de esta ciudad, se encuentra en la necesidad de razonar, en la proposición, el motivo de dicho aumento, caso de no hacerlo la Junta dará conocimiento a la Superioridad, por si cree ha de exigirse alguna responsabilidad.

El acto de compra, tendrá lugar el día 11 del presente mes a las diez horas en el local de la Jefatura de Transportes Militares.

Ceuta 2 de junio de 1937.
El secretario (ilegible).
V.º B.º El Presidente. (ilegible).

Comunicado del E. M. de la Circunscripción Occidental

Se advierte para general conocimiento, que las cartas para el extranjero no deben llevar los sellos de franqueo adheridos a los sobres, sino sueltos dentro de los mismos, los cuales se pegarán en la Oficina de censura al tiempo de cerrarla y darles curso.

Ceuta, 2 de Junio de 1937.

El Teniente Coronel Jefe de E. M.

EL ACTO DE AYER EN EL CERVANTES El Padre Fray Justo Pérez de Urbel y Ernesto Jiménez Caballero hablan al pueblo de Ceuta

A las ocho de la noche, aproximadamente, tuvo lugar ayer el importante acto en el que tomaron parte los inspirados y patrióticos oradores, Padre Fray Justo Pérez de Urbel y Ernesto Jiménez Caballero.

Se celebró en el teatro Cervantes que se hallaba repleto de público. Asistieron a más de noventa representaciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS distintas autoridades civiles y militares.

En la presidencia se encontraban los distintos jefes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. así como el Teniente Coronel señor Martínez Simancas.

Hizo la presentación de los oradores el señor Martínez Simancas, quien, con frases repletas de ardor patriótico y adornadas con extremada elocuencia puso de relieve la gran valía del Padre Fray Justo Pérez de Urbel y Ernesto Jiménez Caballero, dedicando con cálidas oraciones elevadísimas y justos elogios a estos dos elementos que recorren las tierras de la zona liberada, llevando a cabo una magnífica labor cristalizada en preciosas conferencias para los alumnos de las Academias militares, las milicias y para la población civil.

Dedicó en memoria de los caídos por la patria párrafos preciosos de bellos conceptos, haciendo destacar la triste desgracia del General Mola, a quien dijo que dedicar un minuto de silencio no era bastante, sino lo que se precisaba era, ante su gesto heroico en esta san cruzada, seguir con más ahínco si cabe, realizando nuevas proezas que serán el más preciado testimonio de respeto y admiración a quien en la zona de Vizcaya como en otros lugares, supo luchar sin descanso.

Dijo que ya montaba Mola como Sanjurjo y otros ejemplares patriotas, la guardia en los luceros, y lo que le quería su espíritu ardiente de caudillo, es que no decayese el ánimo y que se continuase navegando por ese camino esplendoroso que ha sabido marcar el Generalísimo con mano acertada, noble y española.

Al finalizar estas palabras, escuchó el Teniente Coronel Martínez Simancas una ovación estruendosa, escuchándose vivas a España y a Franco.

Seguidamente, hizo uso de la palabra el Padre Fray Justo Pérez de Urbel, quien empieza elogiando las brillantes palabras del señor Martínez Simancas, agrade-

ciendo las frases que le dedicaron.

Describe la emoción que experimentaron él y Jiménez Caballero al llegar a nuestra ciudad a la que encontraron henchida de patriotismo. Hemos visto el gran sentimiento patriótico al igual que en las breñas de Navarra. Se refiere a la significación de Ceuta en el glorioso movimiento nacional, haciendo resaltar la circunstancia de haber sido el punto desde donde partieron las primeras tropas salvadoras.

A continuación desarrolla con hermosa fraseología el concepto de patriotismo y su espíritu de sacrificio. Puntualiza el calificativo de aquellos desaprensivos que llevan boinas rojas y camisas azules, sin comprender la grandeza del simbolismo de las flechas y el color encarnado de la boina.

Habla de la muerte del glorioso General Mola y hace un caluroso canto de su personalidad, que representaba el más exacto contenido espiritual de patriotismo y de disciplina.

Evoca algunos hechos históricos, trayendo a su oración, que sale plécticamente de inspirados párrafos, el recuerdo de la batalla de Lepanto.

Habla de la necesidad indispensable de la unión de todos. Hace una comparación entre la disciplina nuestra y la del camión contrario. Allí, señala, un día entiende de disciplina, todo es caos. No hay amor patrio entre ellos y cada cual da rienda suelta a sus locas ambiciones y escandalosos egoísmos.

Se refiere al Caudillo a quien Dios ha premiado con el supremo mando de la España Nacional, para la seguridad de sus destinos imperiales.

Dice, seguidamente, que quiere finalizar su intervención hablando algo de la religión, exponiendo que Patria quiere decir solidaridad de espíritus y que no hay más fuerte lazo para ello que el de la religión.

Esta, dice, abarca todo lo que el hombre es: cuerpo y alma. Después del hombre recoge a la familia y vincula todas las instituciones sociales.

Hay algunos que quieren separarse de ella. Dice que sabe él muy bien que el espíritu de Falange no es ese, ya que desean que encaje en la nueva España, perfectamente. Pero yo me refiero a otros, que no pueden amar la porque no pueden amar lo que no conocen o lo que condenan.

Dedica un canto a la madre Patria y al espíritu de sacrificio de la España nueva. Termina manifestando que es preciso

respetar el sacrificio, la unidad y la religión, para poner en acción fecunda el patriotismo, y así poder gozar de esa España nueva que tenga las mismas características que la de Carlos V y la de los Reyes Católicos, y hacer viable con ello inquebrantable la España una, grande y libre.

Una salva ensordecedora de aplausos premia la intervención brillante del Padre Fray Justo Pérez de Urbel.

Le sucede en el uso de la palabra Ernesto Jiménez Caballero, que empieza recordando su vida militar en Ceuta, en ocasión de prestar sus servicios como soldado a la Patria.

Expresa que estuvo dieciocho meses en tierras de Marruecos, y que aquí fue donde aprendió a ser español y combatiente, siendo aquí donde nació como escritor, ya que al volver a España, publicó su primer libro: "Las notas marruecas de un soldado".

Recuerda el desprecio que se tenía a los que venían a Marruecos en aquella fecha y pone de manifiesto la diferencia registrada con la arribada de Miguel Primo de Rivera que trajo a estas tierras la paz bendita con la toma de Alhucemas.

Pasa más adelante a examinar la situación nacional antes del 17 de Julio de 1936 y salta, después de atender su crítica, a las jornadas primeras de este glorioso movimiento. Ceuta en este orden, dice: Yo he de proponer el Generalísimo que sea Ceuta la nueva Covadonga de España y vengán todos para pasar por el Puente del Cristo y subir a San Amaro para que esta sea la cuna santa de la revolución española.

Explica el motivo de la unificación nacional, remontándose a los tiempos de la guerra de la Independencia y actuación de los chisperos hechos Falanges. Recuerda a Zumalacarrri que como Mola ahora, cayó en el sitio de Bilbao, haciendo alusión al pronunciamiento de Sagunto.

Con frases llenas de emoción dedica un hermoso canto al simbolismo de las camisas azules y boinas rojas, hoy fundidas en el solo ideal de amor a España y de lucha por su reconquista y salvación.

Habla seguidamente de la trascendencia del movimiento, haciendo alusión a los problemas económicos, social, nacional e internacional.

En cada uno de estos problemas ofrece una exposición muy interesante dedicando en su desarrollo algunos puntos que vienen a mostrar que aunque

nosotros carecemos de oro, tenemos corazones, y que las clases se funden todas en el respeto a la unión decretada por el Caudillo y con la que hemos de seguir caminando por la senda triunfal de la nueva España.

Después de hablar sobre la situación de la retaguardia al terminar la campaña, y con la interpretación de himnos nacional, de Italia, Alemania, Falange y Requeté, se termina el acto entre ovaciones enormes, que han puesto una vez más de manifiesto el espíritu patriótico de esta ciudad norteafricana.

Dada la escasez material de espacio nos vemos privados de dar a la publicidad privados de acción más amplia de este patriótico acto de ayer lo que muy de veras sentimos.

Solemnes funerales por el alma del Excelentísimo señor general don Emilio Mola Vidal

Para el próximo miércoles, día 9 de los corrientes se proyecta celebrar en Ceuta unos solemnes funerales por el alma del invicto General don Emilio Mola Vidal, para lo cual se anunciará con antelación para que el pueblo de Ceuta acuda a testificar el recuerdo imperdable que dejó en esta ciudad el preclaro militar.

VIDA RELIGIOSA

El próximo domingo, seis de los corrientes se celebrará la Pia Unión de las Marías de los Sagrados Calvarios de este Centro el segundo aniversario de su fundación con los siguientes actos religiosos:

A las ocho imposición de medallas a las aspirantes y misa de Comunión general, que celebrará en la S. I. C. el Ilustrísimo Sr. Vicario Capitular, S. V.

A las once solemne función en la Capilla del Colegio de RR. MM. Hijas de la Inmaculada Concepción y a continuación se expondrá solemnemente S. D. M. haciéndose el acto de desagravio con plática a cargo del R. P. Francisco García Alonso, S. I. Director de las Marías del Centro de Cádiz, quedando expuesto el Señor durante el día hasta las seis de la tarde que terminarán los cultos con el acto de consagración.

Aviso a los consumidores de productos NESTLE

Se pone en conocimiento del público que a partir del 15 de Junio próximo queda suspendido, hasta nuevo aviso, el canje de las etiquetas, en la acreditada CASA MOLINA, de los famosos productos LECHE CONDENSADA "LECHERA" y HARINA LACTEA "NESTLE".

Se recomienda la puntual asistencia de todas las asociadas, y de todos los católicos de Ceuta se espera que acudan a acompañar al Ilustrísimo Sacramento desagraviándole por las ofensas recibidas en nuestra Patria impetrando de su omnipotencia la victoria final de nuestro glorioso Ejército en la Santa Cruzada de la redención de España.

CERVANTES

ESTRENO de la nueva producción CIFESA HACIA LA NUEVA ESPAÑA

ANUNCIOS ECONOMICOS

JOSE VICTORI Administración de fincas Velarde, 22. pral.

SE OFRECEN profesor a domicilio Primera y Segunda Enseñanza. Informes: En esta Administración.

SE VENDEN algunos muebles. Razón: General Serrano. (Casa Marañés), tercero derecha.

DESEASE habitación amueblada derecho cocina casa señoras solas o piso amueblado. Razón Isabel Cabral, 7 segundo derecha.

Se vende radio nueva, cinco lámparas. Plaza Torrijos 1. segundo piso.

LOTERIA

PRO FAMILIAS DE COMBATIENTES

SEVILLA TRES SORTEOS AL MES CON GRANDES PREMIOS PRECIO DEL BILLETE 30 PTAS. Para pedidos dirigirse al Administrador para Larache, Alcazarquivir y Arcella.

ABELARDO CANOVAS "La Afortunada" Calle de Guedira, Estanco número, 4. Sucursal, Canalejas, 6 LARACHE

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos hechos con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendan ciertos desagravios intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador es la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de Tabacos."

ANUNCIO

Por no poderla atender su dueño, se traspasa Panificadora con cuatro hornos y Fábrica para sopa, y obrador bollería todo en el mismo local, elaboración diaria, 2,000 kilogramos de harina, máquinas modernas, precio baratísimo, darán razón, Panificadora Lancha, Linares, 10.

Cerámica de los Castillejos

S. A

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

¡Comerciantes!

¡Industriales!

¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51

TELEFONO, 5-0-3

VIUDADE SAMUELSALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL"

Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage

Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53.- CEUTA

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

— HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES —

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

RAMON WEIL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM"

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y Jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS

Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NÚMERO 280

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 139
EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 5
EN LARACHE Don Enrique Díaz, Plaza España

EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 5
EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1.
EN GIBRALTA Don Pedro Artesani, Castle Road, 38

Primera comunión

Ayer tuvo lugar en la iglesia de Santa María de los Remedios de esta población la primera comunión de los niños y niñas de las escuelas del Recinto Sur.

NOTICIAS VARIAS

PARA ESPAÑA
Después de haber pasado varios días al lado de su respetable familia, ha marchado en la mañana de ayer, para España, el capitán don Eduardo Gaya, al que fueron a despedir al muelle ininidad de amistades.

LLEGADO
Procedente de España llegó ayer tarde a ésta el secretario de la Corporación don Alfredo Meca, el cual había tenido que partir hace unos días por una desgracia familiar.

INFORMACION MUNICIPAL

VALIOSOS OFRECIMIENTOS
En la mañana de ayer el informador pudo conversar varios momentos con nuestra primera autoridad municipal, quien indicó se habían recibido unos valiosos ofrecimientos de algunos ciudadanos, entre los que pueden citarse don Juan Ángel Rodríguez, propietario de la imprenta Olímpica, que se ha ofrecido para dar clases a los niños de la Escuela de Artes y Oficios de recién creación.

- Guardia Civica Nacional de Ceuta
SERVICIO PARA EL DIA 5 DE JUNIO DE 1937
Cabo
D. Angel Macías Nuñez
Subcabo
D. José Tirado Tirado
D. Daniel San Bartolomé
Guardias Civicos
D. Francisco Pagán Díaz
D. Félix Moreno Sánchez
D. Francisco Blanco Ortega
D. Francisco García López
D. Felipe Abad Lázaro
D. Francisco Rodríguez Rodríguez
D. Francisco Encomienda Durán
D. Francisco Monte Cano
D. Guillermo Fernández Domínguez
D. Julio Aznara Martín
D. Lorenzo Trujillo Santos
D. Lucas Sánchez Baranda
D. Manuel Morales Lucía
D. Manuel Díaz Muriel
D. Manuel Blanco Medina
D. Manuel Gómez Maqueda
D. Manuel Artiel Tirado
D. Miguel Fajardo Fernández
D. Manuel Molero Ortíz
D. Miguel Anaya García
D. Manuel Rodríguez Guardola
D. Manuel Ruiz Herrera
D. Miguel Molina Márquez
D. Manuel Mori Lecura
D. Manuel Infantes Márquez
D. Manuel V. Guerrero González
D. Miguel Durán de la Rubia
D. Pedro Fernández Sánchez
D. Pedro Nieto Moncada
D. Abelardo Miquel Roldán

- D. Amallo del Olmo
D. Antonio Carmona Reyes
D. Angel Osorio Liñán
D. Angel de León Velasco
D. Alfonso Monasterio Garrido
D. Antonio Giménez López
D. Andrés Peña Carrasco
D. Antonio Gallardo Ligerio
D. Antonio Jaén Rodríguez
D. Bernardino Adalid Reyes
D. Cayetano González Novales
D. Casimiro Mencías Balbas
D. Cristóbal Hoyos Martín
D. Domingo Morejón
D. Diego Navas Rojas
D. Eligio Fernández Navarri
D. Enrique Sánchez Gómara
D. Eduardo Gómez Palanca
D. Eugenio Gómez Escaño
D. Manuel Rubio Sánchez
D. Pedro Pérez Gutiérrez
IMAGINARIA
Cabo
D. Francisco Ros Montiel
Subcabo
D. Garibaldi Videgorri
Guardias Civicos
D. Fidel Hoyos Barquín
D. Francisco Baeza Huesca
D. Fernando Gijarzo González
D. Francisco Guillén Beza
D. Francisco Zamora Vázquez
D. Felipe Jiménez Fuentes
D. Guillermo López Vicencio
D. José Ponce Code
D. Juan Molina Molina
D. José Castro Díaz
D. José López Marin
D. José Berna Bermúdez
D. Miguel Suárez de la Rubia
D. Pedro Amador Ventura
Ceuta 4 de junio de 1937.
Es copia.—El Ayudante, P. FE.
RRER.—V.º B.º El Primer Jefe,
JIMENEZ OLMEDO.

Desde Tetuán

Inauguración del curso de árabe literario

En la tarde del pasado miércoles tuvo lugar la solemne inauguración oficial del curso de Estudios Marroquíes, instalado en el Centro de Estudios Marroquíes, en el hermoso edificio de la Plaza de España...

El último número de «La Hoja Gráfica»

Se ha publicado, y está siendo repartido gratuitamente con la profusión acostumbrada, el número 10, correspondiente al mes de Junio, de esta interesantísima revista gráfica de actualidad marroquíes, editada por la Sección de Prensa y Propaganda de la Alta Comisaría...

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE ABASTOS
Precios máximos fijados de artículos en plaza para su venta al detall

Table with columns: ARTICULOS, Unidad, Precio, ARTICULOS, Unidad, Precio. Lists various goods like oil, flour, and meat with their respective prices.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Ceuta

MILICIAS JUVENILES

Orden del día 5 de junio de 1937
Artículo 1.—El domingo 6, a las cinco de la mañana se en contrarán formados con armas los cadetes en el patio del Cuartel de Sanidad para emprender una marcha militar y efectuar ejercicio de tiro.

Este correrá a cargo de los inteligentes profesores marroquíes de Beirut, señores don Alfredo Boustani y Mussa Abud, ambos de preparación solidísima, y el primero autor de los luminosos trabajos orientalistas difundidos por la emisora de la Guardia Civil de Tetuán.

Noticias varias

Se ha reintegrado a sus funciones de la Jefatura de la Prisión Europea de esta ciudad, tras un breve apartamiento en su ya largo e inteligente cometido, don Leopoldo Hércules de Sola, cesando en dicho cargo don Pascual de Ceuta, que lo des empeñaba accidentalmente.

SALON APOLO

La marca Columbia presenta hoy el estreno de su producción LOS HILOS DEL CHISME. Interesante comedia en la que se cumple el proverbio "pue blo chico, infierno grande".

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Ceuta

AVISO
Los inscriptos pertenecientes a los reemplazos de este T.º correspondientes a los años 1933 y 1937, deberán presentarse en esta Comandancia a las 10 horas del día 10 del corriente para ser pasaportados para su ingreso en el servicio.

Lotería Sevillana

Tres sorteos mensuales, gran des premios. Billeto, 30 pesetas. Pedidos Lotería Plaza Europa.—Sevilla.

MENACHO

Librería
PRENSA EXTRANJERA
BIBLIOTECA CIRCULANTE
FIGURINES
LIBROS DE TEXTO
ENCARGOS RAPIDOS

Matrimonios sin hijos

Donato fraeas GINECOLOGIA, OBTIENE SIEMPRE EXITOS, Dr. SOMOZA Especialista EMBRIOLOGIA Luneta, 47. - TETUAN (Marroceos)

Oculista de Malaga

Doctor López Somoza MEDICINA GENERAL Luneta, 47. - TETUAN (Marroceos) Gratis a heridos de campaña

NOTAS.—Los precios del pan se entienden en panadería, Tienen de Ultramarinos y Puestos Públicos, teniendo un recargo de CINCO céntimos, por reparto de pan de familia o por cada 900 gramos, en lo que se refiere al pan de lujo, en dos o varias piezas.

A partir del día 16 del actual los precios de la carne de vaca serán los siguientes: De primera calidad en un trozo o en filetes 5'10 De segunda calidad con el 25 por 100 de hueso, 3'50. Ceuta Junio 1937.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán
Cardenal Cisneros, 8. Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza) Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para

EL FARO DE CEUTA

En el frente de Vizcaya la gloriosa aviación nacional derriba cinco aviones rojos y en el Guadarrama otro caza marxista

En las posiciones del Guadarrama se causó otra derrota a los marxistas. - En el frente de Extremadura se ocuparon algunas posiciones enemigas. En los demás frentes hubo escasa actividad.

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. - Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 4 de Junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Asturias, León, Santander y Vizcaya. - Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. - En uno de los sectores, se ha efectuado un reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones.

Frentes de Soria y Madrid. - Sin novedades dignas de mención.

Frente de Avila. - En el frente de Guadarrama, sector de la Granja, se ha llevado a cabo un reconocimiento, a vanguardia de nuestras posiciones de Cabeza Grande, comprobándose el gran descalabro sufrido por el enemigo en días anteriores, pues hasta ahora se han recogido más de ciento veinte fusiles, sobre los que se cogieron anteriormente, caretas y municiones en gran cantidad. El número de muertos que todavía están abandonados en el campo es muy considerable, habiéndose enterrado, hoy, por nuestras fuerzas más de un centenar y siendo muchos más los que quedan por enterrar.

En la pasada madrugada, el enemigo, en el sector del Guadarrama, atacó nuestras posiciones de San Benito, La Atalaya y Santa Catalina, siendo violentamente rechazado y dejando varios muertos en las alambradas.

Contraatacado por nuestras fuerzas, se le persiguió cogiéndose más de cincuenta muertos, veintidós prisioneros, tres ametralladoras, dos lanza bombas, tres fusiles ametralladoras cincuenta y ocho fusiles, muchas municiones, teléfonos y otro material aún sin clasificar.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en algunos sectores. En el frente de Extremadura, se ha avanzado ocupándose algunas posiciones a vanguardia de nuestras líneas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire, en un combate aéreo habido en el frente de Vizcaya, nuestros cazas han derribado cinco aviones "Curtis" enemigos y en el frente de Guadarrama, en otro combate, ha sido derribado otro caza enemigo. En ambos encuentros, nuestras fuerzas aéreas han resultado indemnes.

Salamanca, 4 de junio de 1937.

De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Rubricado.

¿SE IMPEDIRA EL PASO DE AVIONES MARXISTAS A TERRITORIO FRANCÉS?

Paris, 5. (4'30 madrugada). - En su última edición el periódico "Le Temps" dice que se han reforzado las baterías antiaéreas en el territorio francés lindante con Cataluña, para impedir que los aviones rojos pasen constantemente la frontera.

Una iniciativa digna de loa

TEATRO AMBULANTE DE CAMPAÑA. QUE DARA REPRESENTACIONES EN LOS FRENTES

(POR TELEGRAFO)

Zaragoza, 4. - En esta ciudad se está organizando, con gran entusiasmo el Teatro ambulante de campaña, feliz iniciativa recogida por el Quinto Cuerpo de Ejército, que ha encomendado su realización al celo de la Oficina de Prensa y Propaganda.

Artistas prestigiosos han puesto sus grandes facultades al servicio de esta gran obra. Se dispone ya, asimismo, de un magnífico escenario desmontable, con todos los requisitos, así como de decorados e indumentaria. Las funciones serán montadas con el rigor escrupuloso del mejor escenario.

Las representaciones en los frentes serán absolutamente gratuitas y no existe consignación oficial para la obra; así que esta cuenta con el concurso de las ciudades, para sufragar sus gastos.

Este será un lazo más que unirá la retaguardia con la vanguardia. El Teato ambulante de campaña será como un homenaje debido de aquella a esta y, cuando regrese de sus excursiones, después de haberse mostrado ante miles de soldados, sabrá traer a la ciudad un poco de la alegría de los frentes.

Lo que cuentan unos pilotos rojos hechos prisioneros

SE LES DIO ORDEN DE BOMBARDEAR PALMA DE MALLORCA Y TODOS LOS BUQUES DE SU PUERTO, CUALQUIERA QUE FUESE SU NACIONALIDAD

(POR TELEGRAFO)

Palma de Mallorca, 4. - Los dos pilotos rojos checoslovacos, que han sido hechos prisioneros, después de haber tomado parte en el bombardeo del día 31, en que hallaron la muerte diez personas y resultaron heridos treinta más, han declarado que habían salido de Lérida, teniendo como objetivo la Ciudad de Palma de Mallorca y todos los navíos que hubiera en el puerto, sin distinción alguna de nacionalidad.

OTRAS VICTIMAS DEL INFAME ATENTADO AL "DEUTSCHLAND"

Han fallecido otros dos marineros, en Gibraltar

(POR TELEGRAFO)

Berlin, 4. - Ha causado dolorosa impresión la noticia de que han fallecido otros dos tripulantes del "Deutschland", a consecuencia de las heridas sufridas por el bombardeo aéreo de los rojos.

El número de muertos, por el atentado, asciende, ahora a veintidós.

Rasgo caballeresco

Un barco de guerra francés que entró ayer en el puerto de Ceuta llevaba la bandera a media asta, como señal de duelo por la muerte de nuestro glorioso General Mola.

El Estado Nacionalista y todos los españoles agradecemos como merece, este rasgo caballeresco.

DE RADIO NACIONAL LO QUE DICEN ELLOS

"Han sido encontrados a dos kilómetros de Girona dos tumbaras; en una de ellas había siete cadáveres que, a juzgar por la descomposición en que se hallaban, debían ser víctimas de la primera vuelta de la revolución y en la otra tres, uno de ellos Francisco Durán y los otros dos hermanos de Arillas, llamados Pol. Esto ha dado lugar a que las autoridades, aun sintiendo lo mucho se hayan visto obligadas a disolver las patrullas de control."

"Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Las Noticias" de Barcelona en la página tercera de su número del 21 del pasado mes."

"Determinados elementos están gritando estos días: "¡Por qué no se ataca en Aragón!" Los que gritan esto son los que se han pasado diez meses sin atacar en Aragón y metiéndose con Largo Caballero y diciendo que en el frente de Aragón no había armas, si bien luego las tenían para utilizarlas en la re-

EL NUEVO INSPECTOR GENERAL DEL EJERCITO ROJO Y DIRECTOR GENERAL DE SEGURIDAD

Radio Requeté, 4. - Han sido acordados por el gobierno rojo varios nombramientos, figurando entre ellos el director general de Seguridad, a favor del teniente coronel Ortega y de inspector general del Ejército rojo, correspondiente a Riquelme.

Este último fué visitado por los periodistas, a quienes dijo, con un cinismo muy tipo marxista, que había estado conversando con Irujo, a quien había expresado su más calurosa felicitación por el "éxito" del ejército rojo de Euzkadi.

LARA DECLARA EN BAYONA QUE LOS COMPONENTES DEL ANTERIOR GABINETE ROJO HAN SUSTRADO DOSCIENTOS MILLONES CON CARGO AL DEPARTAMENTO DE GUERRA

Bayona, 4. - El ex-ministro Antonio Lara, en unas manifestaciones que ha hecho a la prensa de esta localidad, pone de relieve que los que tomaron parte en el gobierno rojo de Valencia han sustraído más de doscientos millones de pesetas, con cargo al departamento de Guerra.

Después de formular otras declaraciones, finalizó exponiendo que se le habían hecho infinitud de coacciones al objeto de que silenciase este hecho que viene a ser un testimonio más de la "honrosa" actuación de los desgobernantes rojos.

UN MANIFIESTO DEL PARTIDO COMUNISTA EN MADRID

Radio Club Tenerife, 4. - En Madrid, el partido comunista ha publicado en estos días, un manifiesto que ha sido repartido profusamente, en el que se hace saber que es indispensable para que los rojos garen la guerra, las siguientes atenciones:

Primera. - Una disciplina férrea en la vanguardia y retaguardia.

Segunda. - El régimen para el plan racional del Ejército.

Tercera. - Atención regular del abastecimiento y cuarta, intensificación de la producción agrícola.

Si no se llevan a cabo estas normas, termina diciendo, el citado manifiesto comunista, permitamos inevitablemente la guerra.

LO QUE CUENTA UNA CUBANA EVADIDA DE MADRID

Londres, 4. - El periódico "Daily Mail" publica una interesante entrevista celebrada por uno de sus redactores con una señorita cubana que logró salir de Madrid.

Al dar cuenta de las manifestaciones hechas por dicha joven, hace resaltar su declaración en cuanto que en aquella capital, aún dominada por los bolcheviques se desea por momentos la entrada en ella de las gloriosas tropas nacionales.

Ha afirmado que los rojos, ante el inminente peligro que corren frente al acercamiento de los soldados del General Franco que tan abnegada y heroicamente sostienen su dominio en el frente de Madrid, han colocado minas en la población, escondiendo como puntos de mayor acción en este orden los túneles del metro.

F. A. I. no quiere que España se convierta en un campo de experiencias extranjeras. No estamos dispuestos a que los partidos de Valencia, que se dicen revolucionarios, entreguen a España a manos extranjeras. La F. A. I. y C. N. T. tienen cientos de miles de combatientes, en las trincheras, que no permitirán la venta de España."

"Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Solidaridad Obrera" en su número del día 29 de Mayo."

"Mientras en la línea de fuegos se siegan bárbaramente las vidas de tantos hombres, todavía hay algunos libelos que dirigen ataques al Gobierno y hacen excitaciones a la matanza."

"Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el libelo público número 1, "Heraldo de Madrid", en su artículo de fondo, del día 24 titulado "Ataques al Gobierno y excitaciones a la matanza."

General Mola, soldado del Imperio: ¡Presente!

En un accidente de aviación provocado por la intensa niebla, ha perecido el cien veces glorioso General Mola. La España Nacional está de luto... Y de luto se han vestido nuestros corazones.

Sobre los mismos campos de batalla, dominados a pulso por su genio guerrero y hermoso, ha caído, como caen los héroes, el espíritu maravilloso, tenaz y españolísimo del General Mola.

España está de luto. De luto tenso, apretado, de desgarrar de punza y espina. El luto de la desgracia infinita, El del dolor irrefrenable. El del sollozo incontentido... Luto de todas las banderas del Imperio a media asta... Y el de todos nuestros ojos quemados del caldo caliente de las lágrimas... Luto de todos los corazones. ¡bravisimo General Mola!, que supieron de tu valor, de tu talento, de tu hombría sin tacha, de tu patriotismo sostenido como una llama sagrada a través de todos los azares de una carrera inmaculada de Soldado Ejemplar...

España está de luto, como lo está la Civilización de Occidente que en el General Mola pierde uno de sus más firmes puntales. Y lo está la Justicia. Y el Honor. Y el Derecho. Y la Razón. Y lo repetimos. Porque uno de los hombres providenciales, abrasados en Fe y en Amor en los abiertos destinos de la España que le dolía en el corazón, se nos va disparado como una flecha lanzada por el arco de la Suerte a ocupar el lucero más soberbio de la Muy Heroica Constelación Eterna.

¡General Mola: nosotros estamos seguros que todos los que combatirán a tus órdenes, tus bravísimos Regulares, los soldados del 59 de Línea que tantas veces fuimos al combate bajo tu inspiración de coloso; los guerreros de Franco, tus heroicos Requetés, ejemplares en la virtud y en la fe; todos, todos, tendrán para Tu vida y para Tu muerte un momento recogido y caliente como una brasa. Y una alta inspiración para sentir y pasar el aletazo encendido de tu espíritu de Soldado de este Imperio que nos amanece con tanto dolor y con tanto heroísmo! ¡En el campo, en el llano labratorio, en el picacho bravo; en el parapeto, en la trinchera; por sobre los lomos azules de los mares de España; bajo el arco triunfal del cielo abierto de la Patria; en todos los sitios de lo que ya es nuestro, habrá almas abiertas que recen, y corazones que aceleren su ritmo, y gargantas que disparen las saetas de sus Presentes! ¡Este es el dolor de todos los españoles... Este es el dolor roto de sollozos de España!...

¡Alma brava y magnífica del General Mola, afianzada ahora sobre el más esplendente lucero de la Gran Guardia de España; en esta hora solemne y emocionada te hacemos la promesa que mejor has de recibir! ¡Toda nuestra fe en el Generalísimo! ¡Toda nuestra esperanza en los altos destinos de España! ¡Todo nuestro Espíritu en la Hermandad y con la Hermandad de este Ejército Glorioso que nos reconstruye y devuelve a la Patria!

Por última vez: GENERAL MOLA, SOLDADO DEL IMPERIO. ¡PRESENTE! ¡SALUDO A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA! (Jefatura Comarcal de Prensa y Propaganda de F. E. Tradicionalista y de las J. O. N. S. - Tetuán).

Ultima hora

HITLER ENVIA UN TELEGRAMA DE PESAME AL GENERALISIMO POR LA MUERTE DEL GLORIOSO GENERAL MOLA

Berlin, 5. (4'30 madrugada). - El canceller Hitler ha enviado un telegrama de muy expresiva con dolencia, al Generalísimo Franco, por la muerte del glorioso General Mola, Jefe del Ejército del Norte de la España Nacional.

El nombre de Mola - así dice el telegrama del Führer - ha quedado fijado con letras de oro en la historia de la guerra de la independencia española.

La propuesta inglesa sobre los barcos del control

UN PERIODICO ALEMAN DICE QUE SI SE ATACA A LOS BARCOS POR AVIONES ROJOS LA RESPUESTA NO PUEDE SER OTRA QUE A CAÑONAZOS, SIN ESPERAR A QUE DELIBEREN LOS ALMIRANTAZGOS

Londres, 5. (4'30 madrugada). - Las proposiciones británicas a los países miembros del comité de no intervención, han sido enviadas esta tarde a los distintos Gobiernos. Se trata del acuerdo de los cuatro Almirantazgos para la acción conjunta de los barcos del control.

Las propuestas tienen carácter general y provisional y caso de aceptarse, en principio, serían sometidas a la aprobación del Comité de no ingerencia.

Comentando la propuesta inglesa el periódico berlinés "Berliner Tageblatt", dice que el canbio de pareceres entre los cuatro jefes de las armadas podría traer consecuencias terribles, pues si un barco fuera atacado, su comandante no podría esperar a que se reuniesen los almirantes a deliberar. La respuesta, lo mismo por parte de los barcos alemanes, que los de otro país no podía ser otra que a cañonazos.

Tanto sacrificio supone un gasto de diez céntimos? Al hacerlo ayudas a tus hermanos, comprando sellos del "AUXILIO DE INVIERNO".

Dr. LAZARRAGA especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra Sábados y domingos: de 10 a 12

Entrega de carnet profesional a los obreros de las Artes Gráficas y Ferrocarriles

Durante los días SIETE, OCHO Y NUEVE del corriente mes de Junio, se entregará su carnet profesional a los obreros comprendidos en el Grupo número trece, "Artes Gráficas" que son los oficios siguientes:

Periodistas. Encuadernadores. Litógrafos. Fotógrafos. Impresores. Cajistas. Correctores. Regentes de imprenta. Fotógrafos, y en general todos los obreros comprendidos en trabajos de imprenta.

En los mismos días se entregará el Carnet a todos los obreros y empleados de Ferrocarriles, cualquiera que sea su categoría y clase.

OBRREROS DE TRANSPORTES TERRESTRES Se les entregará su carnet en los días Diez, Once y Doce. Los oficios comprendidos son: Conductores de automóvil, Carreteras. Cocheros. Arrieros, etc.

En el tablón de anuncios del Negociado de Asuntos Sociales están señalados detalladamente todos los oficios comprendidos en los grupos indicados y las horas de entrega.

"LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL"

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho Organismo, del día 13 del mismo mes.

Viene por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda Teléfono 547

CONSULTAS DE 3 A 5 Y DE 8 A 9